

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año III

Núm. 442

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 8'00
Extranjero, id. 4'50

Viernes 13 de Junio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazón se propague entre los fieles.

Resolución apostólica

Resar el Oficio Parvo del Sagrado Corazón y propagarlo.

Diario religioso

JUNIO	CULTOS
Saló el sol, 4'25; Se pone, 7'34	CATEDRAL
14	A las 9 misa conventual.
SÁBADO	SAN ANTONIO
S. Basilio, ob.	Siete misa rezada con exposición y meditación al Sagrado Corazón.

Jesús.
A las 7 y 1/2 otra misa rezada de la Pía Unión de San Antonio de Padua. Tarde sigue la novena al glorioso Taumaturgo á las 6 y 1/2 de la tarde con sermón por el mismo orador sagrado.

Rosario

En la capilla de Nuestra Señora de Cinta á las 7.
Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

SONETERÍAS

No soy supersticioso, no creo en agüeros, ni en hechicerías, ni en cálculos cabalísticos, ni en la influencia de la mágica palabra *abracadabra*, ni en tonterías por el estilo. Qué dese esto para *l'élite* intelectual de París, cerebro del mundo, que no cree en Dios y se deja birlar los cuartos por sibilas más ó menos durmientes.

No soy supersticioso, repito; y por esto maldito el caso que hice el otro día de un agorero de tres al cuarto, que predecía la mar de desventuras para el reinado de D. Alfonso, en vista de la funesta relación que existe entre el fatídico número 13 y el joven monarca. Las desventuras vendrán, si Dios no lo remedia, pero por causas más hondas y de todos conocidas.

En esto de sacar punta á un número, relacionándolo con hechos y cosas de determinadas personas, hay gente que tiene verdadera manía y sagacidad. Un amigo mío se empeñó en que el número 7 ejerciera evidente influencia en uno de sus hijos, encanijado y endeble, á quien su padre destina para altas y provechosas empresas. — Mire V., me decía el buen hombre,

la influencia del número 7 llega hasta todas las fechas notables de la vida de mi hijo.

En primer lugar, nació el día 23 de Abril.

— Pues no veo la influencia por ninguna parte.

— Sí, señor: 23 es igual á 3 veces 7... más 2 (!)

Despreciando, pues, estos vaticinios basados en tan débil fundamento, convengamos en que el reinado de D. Alfonso, podría ser muy feliz, si no tuviese en contra suya más que la influencia del número 13, descubierta por el triste, y sin duda desocupado, profeta.

Pero ¡ay! que existe un motivo más alarmante, que me hace temblar, á pesar de mis desprecocupaciones. Don Alfonso ha sido objeto de un *atentado poético* por parte de Grilo. Sí, Grilo, que no ha sido poeta más que una vez, en *Las ermitas de Córdoba*, le ha disparado un soneto que no hay trono que lo resista. Y cómo ha de acabar en bien un reinado que empieza con semejante calamidad?

Repáren ustedes, de paso, que el cometer sus mayores estropicios, es el soneto. Sin duda proviene de la dificultad de su *manejo*. Todos hemos leído en los tratados de *Retórica* y *Poética* que es ésta una especie de poesía que *nadie la nueva—que estar no pueda—con Roldán á prueba*.

Pues bien, los poetas, presumidos de suyo, quieren vencer todas las dificultades del soneto... y se estrellan. Como le ha sucedido al pobre Grilo. Es decir, pobre no, pues recientemente un marqués ha hecho por el poeta más que el duque de Béjar por Cervantes, y le ha legado una bonita suma con la cual ha podido el vate dorar su lira, que, á pesar del dorado, continúa sonando como una guitarra destemplada.

Veamos las pruebas. Dice Grilo, dirigiéndose á D. Alfonso.

«El timbre varonil de su garganta es un raudal de música infinita...»

¿De música infinita? ¿Qué clase de música será ésta? Hay música religiosa, música clásica y música alemana é italiana, y hasta música ratonera, pero ¿infinita? Sin duda lo que el poeta quería que fuera infinito es *el raudal* y no *la música*, pero entonces no hay consonante en *ita*, y se acabó el soneto en el segundo verso.

Vayámonos con la música á otra parte..... del soneto.

«Todo lo que pronuncia ó que recita parece que lo esculpe ó que lo canta.»

¡Hombre! Está bien que *lo que recita parece que lo canta*, según el testimonio autorizado de V., que es poeta de casa y boca, y metido en las interioridades de la augusta garganta de D. Alfonso; pero que *lo que pronuncia parece que lo esculpe*, es una semejanza *eseultórica* de piedra berroqueña mejor que de mármol de Paros. Si yo oigo recitar á alguien, y este alguien recita bien, me parecerá, sin grande esfuerzo, que canta, pero, por

bien que *pronuncie*, nunca me ocurrirá la idea de que *esculpe*. ¿Quizá que-ría V. decir que *escupe*? Esto me parece muy atrevido y muy irreverente para la majestad real. Sin embargo, si no es así, no entiendo el *stmil*, *mayormente*.

«Escala (!) el trono con su augusta planta.»
Después de la *fonética*... la gimnasia.

«Y si gallardo en su corcel se agita, (!)»
Equitación.

«Rayo de luz para su pátrio suelo.»
Óptica.

«Templo viril que con los tristes llora»
Y esto ¿qué será?

«Templo viril que con los tristes llora.»
Pues, señor, si esto no es un disparate, no sé como clasificarlo.

«De cara al sol cual águila en su vuelo»
Zoología.

«¿Cómo no ser de nuestra noche anrora...!»
Astronomía.

«...Si su padre le ampara desde el cielo Y al pueblo busca y á su madre adora?»
Así acaba el soneto-enciclopedia de Grilo.

Si yo quisiera imitar á Valbuena y ya que el propio Valbuena se imita hace tiempo *á sí mismo*, ahora sería ocasión de exclamar: Pero ¿cómo es posible que Grilo no haya tenido recientemente más que dos votos para ingresar en la Academia Española?

Con lo mal que escribe, debía haber ingresado por unanimidad.

J. V.

Tortosa.

La prensa valenciana

Las provincias y *La Correspondencia de Valencia* dedican sentidas necrologías al eminente vate mossén Verdaguer.

Firmado por «Valentino», ó sea don Teodoro Llorente, director del primer de los citados periódicos, comienza su extenso y hermoso artículo con los siguientes párrafos:

«Era en Mayo de 1866. Celebraba Barcelona la poética fiesta de sus Juegos Florales.

Los vates premiados recibían de manos de la Reina de la fiesta, entre los aplausos y aclamaciones de la concurrencia, las disputadas joyas.

Entre los nombres de los ingenios vencedores sonó uno desconocido para los amantes de la *Renaixensa*.

«Jacinto Verdaguer», habla dicho el presidente, al abrir la plica de uno de los autores premiados con accésit.

¿Jacinto Verdaguer? Nadie había oído pronunciar ese nombre en los círculos literarios de Barcelona, y todos volvían los ojos á un lado y á otro para ver si aparecía el nuevo poeta.

Nadie se levanta.

«Jacinto Verdaguer», repitió el presidente, y en un extremo del salón

levantóse reparoso y como forzado, un joven de veinte años, gallardo, de aspecto inteligente, de mirada soñadora, con el rostro curtido por el sol, con el negro traje y la morada barretina de los payeses.

La inesperada aparición del poeta campesino, entre los esplendores urbanos de los Juegos Florales, produjo inexplicable explosión de entusiasmo. Todos aplaudían, todos aclamaban al joven payés, que en tan solemne instante tomaba asiento en el cónclave glorioso de los nuevos trovadores.

No asistí yo á aquella escena conmovedora; pero al poco tiempo, me la contaba embelesado y contentísimo mi querido amigo y maestro Mariano Aguiló.

El buenísimo Aguiló veía realizado su ideal en el encuentro de aquel trovador campesino. Había estudiado mucho la poesía catalana en viejos libros; pero esto no le satisfacía: la estudiaba también en los pueblos y las aldeas, en los pliegues más escondidos de la montaña, en las masías del Pirineo, en todos los recónditos vasos de la lengua y la tradición.

«¡Qué fortuna, me decía, encontrar un poeta, y un gran poeta, catalán por todos los cuatro costados, un catalán que es completamente ageno á toda influencia castellana!

De todos nosotros, los que hemos aprendido el cultivo de la lengua catalana después de recibir la instrucción castellana, desconfío yo, porque temo que sea ficticia nuestra inspiración; pero, ¿cómo desconfiar de un poeta que ha comenzado á componer versos en catalán, cuando no conocía ni hablaba otra lengua?»

Defensa de los árboles contra las orugas

El comandante del cuerpo de ingenieros de los Estados Unidos, Mahan, ha ideado un medio sencillo de poner los árboles á cubierto de los estragos que hacen con ellos las orugas. Dicho procedimiento lo emplean allí con buen resultado para impedir que los insectos dañen á los árboles, en particular á los castaños. Quizás pudiera aplicarse con igual fortuna contra los insectos que devastan los árboles de acá. En principio se trata de cerrar el paso á las arugas, de modo que se les impida llegar á las ramas y á las hojas.

Para impedir la invasión, se rodea buenamente todo el tronco de los árboles con una faja de algodón en rama, á una altura como de dos metros del suelo. Dicha faja es ancha de 20 á 25 centímetros, y tiene de 2 á 9 centímetros de espesor. Las orugas no pueden atravesar el obstáculo. He visto con frecuencia, sobre todo por la mañana—escribe M. Mahan—centenares de orugas detenidas en el cintillo de algodón. Con frecuencia he visto, sí, que llegaban hasta la faja pre-

teadora, pero no he advertido jamás que ninguno de aquellos bichos la atravesase. De este modo el árbol está protegido, y nada más fácil después que hacer caer los insectos con un cepillo y destruirlos sobre la marcha.

Esperamos que el sistema que el señor comandante Mahan será tan eficaz en esta parte del Atlántico como en la otra, y nos tendríamos por muy dichosos, si con divulgarlo pudiéramos verdaderamente salvar nuestros árboles, así silvestres como frutales, del horrible estrago de las orugas de todo género que en ellos pululan, sobre todo desde que tan imprudente guerra se hace á los pajaritos.

QUE SIRVA DE ESCARMIENTO

El Tribunal Supremo ha condenado al director de *El Cencerro* D. Juan Rabadán Ramírez, á la pena de cuatro años de prisión correccional, multa y costas, por injurias y calumnias graves contra un párroco de la provincia de Salamanca, apreciando que, por su carácter de párroco, estaba constituido en dignidad, y, por lo tanto, que concurría en el delito una de las circunstancias agravantes que el Código penal señala.

Es muy de notar en este caso, que aun cuando el periódico condenado trató de presentar, como autor del artículo denunciado, á uno de esos que suelen llamarse *testafierros*, la sala sentenciadora no ha aceptado semejante estratagema, por tratarse de un hombre que casi no sabía leer, y á falta de autor conocido, y aplicando lo dispuesto en la ley, ha condenado al referido director.

El abogado del párroco ofendido, don José Luis Fonce de León, que ya en otras ocasiones ha conseguido notables sentencias, que devolvieron la honra á los injuriados é impusieron el debido castigo á los injuriadores.

Ingléses y boers

Los telegramas del extranjero recibidos ayer en Madrid, contienen noticias interesantes respecto á la guerra del Transvaal.

—Un despacho de Londres comunica que el sostenimiento del ejército inglés en los territorios de Orange y el Transvaal, costará durante el ejercicio de 1902 á 1903, es decir, después de restablecida la normalidad, más de 700 millones.

—*París*—Los periódicos holandeses aclaran en extensa información del mejor origen las causas de la rendición de los aliados.

Las pérdidas enormes que en su población venían sufriendo las repúblicas sudafricanas han movido á los burghers á aceptar la paz.

Antes de la guerra, el censo de población en ambas repúblicas sumaba la cifra de 400.000 boers, número que durante la campaña ha quedado reducido á 300.000.

Solamente en los llamados campos de concentración han parecido 50.000 personas en su mayoría mujeres y niños.

Por otra parte, los nacimientos han sido nulos ó poco menos durante la guerra.

De haber durado más tiempo las hostilidades, hubiérase extinguido la raza boer.

Agregan los citados periódicos que

los burghers contaban con elementos para resistir, pero que teniendo en cuenta las circunstancias antedichas aceptaron la paz.

Esta será, según cálculos de la prensa holandesa, poco duradera si las repúblicas sudafricanas no disfrutan de amplia autonomía en todos los ramos.

—*Londres*.—Entre los boers que se rindieron anteriormente á las armas británicas y los que han resistido hasta firmarse la paz, existen rivalidades peligrosas que darán al traste con la obra de concordia que ahora conviene emprender.

Ambos bandos boers se muestran hostiles, llegando hasta el extremo de no saludarse, pues los que han resistido tachan de traidores á los que se entregaron en cualquier incidente de la campaña.

—El Dr. Leids, representante que ha sido de las repúblicas sudafricanas en Europa durante la guerra, se propone establecer clups boers en Alemania, Austria, Holanda y Bélgica para fomentar el odio contra Inglaterra.

A este fin ha realizado ya algunos viajes y cuenta con el apoyo de importantes sociedades germánicas.

NOTICIAS BREVES

El doctor Fisk ha prohibido terminantemente el fumar en la Escuela preparatoria de la Universidad Morth Werten (Estados Unidos), pues la experiencia ha demostrado que, de los alumnos que fuman solo el 2 por 100 se halla comprendido entre el 25 por 100 de lo demás aventajados. En tanto que, por otra parte el 57 por 100 de los que no fuman son los mejores aplicados.

Estos datos estadísticos, que abrazan un periodo de varios años, no carecen seguramente de importancia.

—El periódico francés *Le Gaulois* da cuenta de una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el príncipe Nicolás de Grecia, que se ha detenido en París unos días, de paso para Londres, donde representará á su país en las fiestas de la coronación de su augusto tío Eduardo VII.

El príncipe de Grecia habla con entusiasmo de su estancia en Madrid.

Especialmente la reina Cristiana y el Rey han cautivado por completo al príncipe Nicolas, que elogia la afabilidad y sencillez de nuestro joven Monarca, añadiendo que ha agradado extraordinariamente á todos los príncipes extranjeros que ha asistido á las últimas fiestas.

—El corresponsal de *The Daily Mail* en Viena anuncia que la delegación del Parlamento austriaco ha votado una proposición que tiene por objeto abolir una pena especial, la que consiste en colgar á los delinquentes de un clavo con los pies y las manos atados.

—Apenas se ha firmado la paz en el Sur de Africa, y ya han puesto en circulación los ingleses el nuevo sello de Correos del Transvaal.

Desde el día 4 hállase en venta. Lleva el nuevo sello la efigie de Eduardo VII en el centro, rodeada de las indicaciones corrientes: en la parte superior, la corona real, y en la inferior, la palabra "Transvaal".

—Un estudiante de 13 años de edad interno en un colegio de Liuz se ha suicidado, disparándose un tiro de revólver.

En los bolsillos se le encontró una carta que explicaba el motivo de su fatal resolución, manifestando que no

quería sobrevivir á la rendición del Transvaal (?)

—Dicen de Tolón que un teniente de navío utilizó el globo de aquel parque para realizar ciertas observaciones.

El aerostato descendió sobre el mar y el teniente de navío pereció ahogado.

—A juzgar por las noticias que se reciben de la Habana, reina allí espantosa miseria, como jamás se ha conocido en Cuba.

Un telegrama que publica hoy "The Evening Journal", refiere que un verdadero ejército de mendigos se presentó el martes ante el palacio de la Presidencia en la Habana pidiendo pan.

—Dice un colega que Mossén Verdguer tendrá muy pronto un monumento en la cúspide de una montaña, en un pueblo de la costa catalana. Lo erige un particular y ha sido proyectado por un distinguido pintor, muy conocido por sus obras de asunto religioso.

Audiencia Provincial

Tenencia de útiles para el robo

Cuatro detenidos en la cárcel de Tortosa que esperaban turno para responder de los delitos de que se les acusa, concertaron una fuga, que fué descubierta por uno de los mismos presos en ocasión de sufrir un correctivo disciplinario impuesto por el director del establecimiento D. José Miguel Tomé. En el jergón de uno de los procesados fueron encontradas, efectivamente, varias gonzúas y unas palanquetas, cuya posesión, sin acreditar su procedencia, constituye de-

Ayer se vió la causa ante el jurado del partido de Tortosa con el tribunal de derecho presidido por el señor Val, representando al Ministerio público el teniente fiscal Sr. Quintana y el procurador Sr. Castellarnau á los procesados, á los que defendía el letrado Sr. Rovira, quien sostuvo que no está probado que las herramientas encontradas no pertenecen á sus defendidos, y aun cuando pertenecieran, no podían ser destinadas al robo.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad y los procesados fueron puestos... otra vez á disposición del Juzgado de Tortosa.

Los cuatro son de malos antecedentes: uno de ellos ha sido condenado por dos delitos de hurto, dos por estafa y uno por robo; el otro ha cumplido condena por dos delitos de hurto y uno por robo, habiendo costado mucho trabajo encontrar sus antecedentes por haber dicho que era natural de Toledo cuando resulta ser de Requena. Respecto á los otros dos procesados, no ha habido medio de averiguar su naturaleza y estado y hasta sus verdaderos nombres, prueba de que no les conviene que sean conocidos sus antecedentes penales.

CRÓNICA

Aprovechando los trenes de la noche anterior y del mediodía de hoy han salido en dirección á sus respectivas parroquias la mayor parte de los sacerdotes que han tomado parte en el concurso para curatos.

—Ayer por la tarde se celebró en el Colegio de San José una escogida velada en obsequio á los Reverendos Señores Sacerdotes opositores en

el último concurso, y de la cual salieron éstos complacidosísimos, por el buen rato que se les proporcionó con los varios pasatiempos que los Directores del Colegio pusieron en juego con su habitual y esquisito buen gusto.

—El domingo próximo el ilustrado Sr. Obispo, en la capilla particular de palacio, conferirá la sagrada orden del presbiterado á Fray José de Besalú, Capuchino del Convento de Sarriá.

—Dentro de breves días se cambiarán las horas de entrada y salida de los trenes de las líneas de Madrid Zaragoza Alicante y del Norte y cuyo horario regirá desde primero de Julio próximo.

—A la avanzada edad de 81 años ha fallecido en Amposta el conocido veterinario D. Juan de Dios Montardit, padre del reputado veterinario de dicha población.

El finado ejerció su profesión, por espacio de muchos años, en Uldecona, y actualmente vivía en Amposta en compañía de su hijo mayor.

—Después de recibir la investidura de doctor en medicina, en la Universidad Central, ha llegado á esta ciudad nuestro paisano don José Mayor Franquet, al que nos complacemos en felicitar cordialmente.

—Ha sido nombrado catedrático de Lengua y literatura castellana del Instituto de Reus, D. José Rogelio Sánchez.

—Leemos en el *Diario del Comercio* de Tarragona.

—En el juicio celebrado ayer en nuestra Audiencia, el alcaide de la Carcel de Tortosa dijo á preguntas del abogado defensor que el edificio donde se halla instalada la carcel no solamente no reúne ninguna condición que las puertas son de madera, las cerraduras muy endeables y el rastrillo de hierro tan raquítico, que con la simple presión de la mano, pueden separarse los barrotes, dejando suficiente abertura para poder pasar un hombre.

Si como no dudamos son ciertos los citados extremos, el Ayuntamiento de Tortosa debería inmediatamente hacer las debidas obras para que la carcel reuniese las condiciones de seguridad que deben tener tales edificios.

—El Sr. Alcalde de Ametlla, ha dirigido oficio al Sr. Ayudante de Marina del Distrito, que dice lo que sigue:

—"En contestación á su oficio de fecha de ayer, tengo el gusto de manifestarle que según noticias que tiene esta Alcaldía, la cuadrilla formada en ésta para la pesca con dinamita, se disolvió tan pronto como tuvo noticia de las severas medidas tomadas por V. en su persecución, dedicándose ahora á la pesca con "palangres".

—**GUIA DEL OBISPADO DE TORTOSA**, por don Fernando Miralles, presbítero.

—Importantisima obra en publicación que se reparte por cuadernos semanales.

—Se ruega á los señores Sacerdotes que sean suscriptores á dicha obra, aprovechen su venida á esta ciudad, para recoger los cuadernos que hay publicados. Así mismo se recomienda la suscripción, pues es un libro que ha de resultar provechoso.

—El precio de suscripción es de UN REAL el cuaderno de 32 páginas.

—A los suscriptores que abonen *Cinco pesetas*, se les cederán gratis los cuadernos que pasen de 20, sean los que fueren, hasta terminar la obra.

—Se suscribe en la librería de Votes, calle del Angel, 7, Tortosa.

Esta mañana ha lucido el sol presentando el tiempo un caracter verdaderamente estival.

Por la tarde el cielo se ha encapotado, amenazando lluvia.

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una resolución por la que dispone que por la Comandancia de Ingenieros de Lérida se estudie el oportuno proyecto para la instalación en el Cuartel de Santo Domingo de esta ciudad de la Comisión liquidadora de la intervención militar de Filipinas.

Sobre alhajas y prendas de ropa, le facilita dinero con muy buenas condiciones, actividad, reserva y economía. Calle de San Blás núm. 36 piso 3.º.

PENINSULAR Reloj elegante, máquina muy fina, económico.

Relojería Climent, Rosa, 3, Tortosa
Antigua Relojería de D. José Grego y Valls.

Relojes Con verdadera garantía por ser procedentes de las mejores fabricas Suizas los vende Angel Costa Plaza de la Catedral.

Composturas con prontitud y perfección garantizadas por un año.

Sección Oficial

Citación y emplazamiento

En méritos de los autos declarativos de mayor cuantía instados en este Juzgado por doña Mercedes Batlles y Coma contra los sucesores ó causa habientes hoy desconocidos del finado don Buenaventura Estrany y Orta, en solicitud de que se declare prescrita la hipoteca que á la seguridad de cuarenta y una mil pesetas reservó dicho finado sobre la casa de la calle de la Baranda del Rio, señalada con el número tres, moderno, que linda por derecha con la iglesia del Rosario, por izquierda calle de Botigas de la Sal y por detrás con casa antes de María Luis hoy de doña Julia Pousa y Batlles, que consta de almacén, piso bajo y tres elevados, se ha dictado la siguiente

PROVIDENCIA

Tortosa treinta de Mayo de mil novecientos dos.—Se ha por presentada la anterior demanda deducida por doña Mercedes Batlles y Coma viuda de don Eduardo Falcó, representada por su Procurador don Manuel Estrany, en virtud de los poderes que ha producido y que quedan insertos, entendiéndose con el mismo las notificaciones, citaciones y emplazamientos, se admite dicha demanda y se confiere traslado de la misma á los herederos, sucesores ó causa habientes hoy desconocidos del finado don Buenaventura Estrany y Orta en las cuarenta y una mil pesetas que éste se reservó para disponer de sus bienes que en heredamiento universal donó á su hijo don Manuel Estrany y Rocamora, y á cuyos herederos ó sucesores se les cite y emplaz para que dentro el término de nueve días, comparezcan en estos autos personándose en forma, en cuyo acto se les entregará la copia simple de la demanda y documentos que la reintegran, y en atención á que los mismos son desconocidos, hágaseles la citación y emplazamiento por medio de edictos, en los que se inserte esta providencia, y los cuales se fijarán en el sitio de costum-

bre de este Juzgado y se insertarán en el Boletín Oficial de esta provincia, y en uno de los diarios de esta ciudad. Proveído y firmado por el señor Juez Municipal Regente el Juzgado de primera instancia don Rafael de Salvador, de que doy fé: *Rafael de Salvador*.—Ante mí, Ldo. *Paulino Maldonado*.

En virtud de lo dispuesto en la inserta providencia, se les hace saber la misma á los herederos sucesores ó causa-habientes de don Buenaventura Estrany y Orta, hoy desconocidos, y se les cita y emplaza por la presente cédula, para que dentro el término de nueve días comparezca en forma en dicho juicio, bajo apercibimiento que de no verificarlo, les parará el perjuicio que hubiere lugar en derecho.

Tortosa siete de Junio de mil novecientos dos.—Ldo. *Paulino Maldonado*.—V.º B.º *Rafael de Salvador*.

Variado

En cierto pueblo se daba una misión; y en una taberna cerca de la parroquia, cuatro hombres juraban no poner el pie en la iglesia y desviar de los sermones á cuantos pudiesen.

La mujer de uno de ellos, piadosa cristiana, sospechó algo; y una noche, durante la cena, habló, con indiferencia, del predicador y de los hombres que asistían al sermón. Su marido se rió. *¡Oh! no irán hasta el fin todos esos hombres,* dijo; y, de palabra en palabra, contó á su mujer todo lo que le habia pasado en la taberna.

Ella disimuló su emoción, y al siguiente fué á contarle todo al misionero.

—¿Tenéis hijos? le preguntó éste.

—Sí, uno muy pequeñito.

—¿Vuestro marido le ama?

—Mucho.

—¿Le toma alguna vez en brazos?

—Sí.

—Pues bien, esta noche, después del sermón, cuando la iglesia esté de sierta, poned á vuestro hijo sobre el altar frente al Sagrario, y vos, de rodillas, decid con todo el afecto de vuestro corazón; *Jesús mio, misericordia para mi marido;* luego, de vuelta á casa, dejad algunos instantes al niño que habrá tocado el Tabernáculo, en los brazos de su padre.

El padre está sentado, solo, delante el fuego que esparce su calor en la habitación. La mujer entra; es ya tarde.

—¿De dónde vienes? le dice.

Ella no responde á esta pregunta, sino que le dice: *Toma al niño; mientras voy á poner la mesa;* y coloca al pequeño en brazos del padre, que le acaricia, le mece, le sonríe dulcemente.

Aquel día la cena fué más pacífica.

Al día siguiente la misma escena; *¡Era tan sencilla y tan natural! ¡No es verdad que es hermoso nuestro hijo?* dijo el padre.

—¡Oh! sí respondió la madre; ¡es un ángel, es tan inocente!

—¡Un ángel, un ángel, ¡oh! ¡gran cosa es ser un ángel!

Y la madre vió que le abrazaba estrechándole afectuosamente contra su pecho: *es que la gracia traba jaba.*

En la mesa se habló de la misión.

—Van muchos hombres, añadió la madre.

Al tercer día, el padre recibió á su hijo, instrumento de la gracia de la Eucaristía, y sin más razones, se echó á llorar abrazándolo. La madre lo veía todo mientras ponía la mesa,

y lloraba en silencio y en voz baja murmuraba: *Jesús mio, misericordia!*

Al día siguiente, y sin hablar palabra á su mujer, el padre fué al sermón.

La madre no pudo en ese día poner á su hijo sobre el altar; habia demasiada gente en la iglesia. Volvió á su casa y quedó sorprendida al ver que su marido no es taba; le aguardó.

Momentos después la puerta se abre precipitadamente. El padre entra, y extendiendo sus brazos estrechó juntamente en ellos á la madre y al hijo, diciendo, con los ojos arrasados de dulces lágrimas: *¡Ya lo veis! Vengo de confesarme.*

TELEGRAMAS

Los Reyes en Aranjuez

Madrid, 12, 15.—A la llegada de los Reyes á Aranjuez—según comunican—fueron recibidos por las autoridades, jefes de las fuerzas allí acantonados personalidades distinguidas y gran gentío.

El Rey fué aclamado con entusiasmo.

Penetraron los Reyes en la población, sorprendiéndoles agradablemente el aspecto que las calles ofrecían.

Estas están engalanadas, habiéndose colocado grandes arcos con gallardetes y banderolas. En los balcones de los edificios, que están colgados, habia muchísimas personas, señoras en su mayoría, que agitaban los pañuelos saludando á los Reyes.

El recibimiento hecho á los augustos personajes ha sido muy entusiasta.

Algunos viejos vecinos recordaban la visita que hizo, para revistar por primera vez las fuerzas militares de Aranjuez,—como ahora lo hace el joven monarca,—su padre D. Alfonso XII á quien también se aclamó con gran júbilo.

Canalejas á Valencia

Madrid, 12, 17 39.—Se hicieron muchos comentarios entre los políticos respecto al viaje del señor Canalejas á Valencia.

No pocos creen que el exministro sufrirá un fracaso y aun agregan algunos que para ello se ponen en juego ciertos maquiavelismos.

Otros—los amigos del señor Canalejas—dicen que es más probable que quien fracase sea el gobernador de Valencia.

Todo es según el color...

Excursión regla

La Real familia ha marchado á Aranjuez, de riguroso incógnito, lo que ha hecho que nadie fuera á la estación á despedirla.

A la llegada de los Reyes á Aranjuez fueron recibidos por las autoridades, jefes de las fuerzas allí acantonadas, personalidades distinguidas y un numeroso gentío.

El Rey fué aclamado.

Las calles están engalanadas.

El viaje de Romanones

Madrid, 13.—El viaje de Romanones á Barcelona para presidir el entierro de Verdaguer, ha sido cosa pensada y hecha en el momento, sin tiempo para comunicarlos á nadie. Solamente el jefe del Gobierno tenia conocimiento del viaje.

Extranjero

Un ciclón

París, 11.—Comunican de Nueva York que un terrible ciclón se ha de-

sencadenado en el Estado de Minnesota, destruyendo una iglesia nueva y causando otros importantes perjuicios materiales.

Han resultado diez muertos.

El fenómeno abarcó una extensión de tres millas de longitud y dos de anchura.

Un secuestro

París, 11.—De Atenas telegrafian que ha sido secuestrado por una cuadrilla de bandidos el hijo del acaudalado banquero señor Estauropoulos, pidiendo una fuerte suma por rescate.

Dicho banquero es yerno del cónsul de Grecia en Londres.

Nombramiento

París, 11.—M. Baudín, exministro de Obras pública, ha sido nombrado gobernador de Indo China, en sustitución de monsieur Doumer.

Fallecimiento

París, 11.—Un telegrama de Tunes anuncia el fallecimiento del Rey, acaecido en aquella ciudad.

Los boers descontentos

París, 11.—Telegrafian de La Haya insistiendo en la negativa de los boers que residen en Europa á someterse á los ingleses y añaden que el doctor Leids, como representante diplomático del Transvaal, proyecta visitar varias naciones para crear centros boers en diferentes países, especialmente en Alemania, Austria, Bélgica y Holanda, con objeto de renovar la guerra contra los ingleses.

500 personas asesinadas

París, 11.—Telegrafian de Constantinopla que una numerosa caravana compuesta de personas acaudaladas que se dirigían en excursión á Basora-Shirí, en el Golfo pérsico, fué asaltada por una partida de bandoleros, quienes despojaron á los excursionistas, asesinando á 500 personas y llevándose inmenso botín de lo robado á las víctimas.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart (padre é hijo), abrirán el 15 del corriente en el Colegio de San José, Ancha, 16, un cursillo preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertos en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza y las especiales de dibujo, caligrafía, aritmética mercantil y teneduría de libros.

Oficiales Zapateros

para toda clase de obra

Se necesitan en la

ZAPATERIA MORESO

PLAZA CATEDRAL

TORTOSA

Verdadera Ganga

Se vende una Máquina de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

José Mangrané

Médico Cirujano Homeópata, Ex-ayudante de la Policlínica del Dr. Royo

Consulta gratis de 10 á 12

Mayor 8 Principal (Jesús)

TORTOSA

Imp. de Arturo Valls.—Tortosa.

SUCURSAL

Máquinas SINGER para coser

TORTOSA

4, ANGEL, 14

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hinchados, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

¡INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100 "
- Alfiler idem id. 25 "
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50 "
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25 "
- Pendientes (par) para señor = a, idem id. 25 "
- Idem para señora, idem id. 50 "
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100 "
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

LIBRERIA

DE

FIDEL REBULL

TORTOSA

Se recomienda el ensayo de los Cirios elaborados en esta Casa, con cera pura de abejas.

Devocionarios

Propios para primera Comunión

Hay un completo surtido á precios muy reducidos en el Establecimiento de Librería de VOLT S.

Angel, 7.—TORTOSA

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla. Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

LA PRESERVATRICE

Fundada en 1861

La más antigua sociedad de seguros contra los accidentes

Autorizada en España de conformidad á la ley de 31 de Enero de 1900

en 31 de Diciembre de 1901

800.000 siniestros liquidados

INDEMNIZACIONES PAGADAS

Sesenta y cuatro millones de francos

Principales operaciones

de la Compañía

Seguros colectivos.—Seguros agrícolas.—Seguros contra los accidentes causados á Terceros.—Seguros individuales.—Seguros contra los accidentes de caballos, coches y automóviles.—Seguros contra los accidentes de caza y de bicicletas.—Seguro de los cuerpos de bomberos.—Seguro de farmacéuticos.

Agente en Tortosa y su comarca, Gastón Delamotte

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Mercadería 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

SUCURSAL

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41